

La Almudaina

DIARIO DE LA ISLA DE PALMA Y DEPENDENCIAS

PALMA

Asistido.—Lo fué ayer en la Casa de Socorro una mujer que presentaba quemaduras en ambas manos, producidas por una olla de agua hirviendo.

Multadas.—Lo han sido por el Gobernador unas mujeres por haber promovido un fuerte escándalo en el barrio del Paig.

Por hurto.—Han sido detenidos y puestos a disposición del Juzgado unos muchachos presuntos autores de varias raterías cometidas en esta ciudad.

Contra la adulteración de la leche.—El Alcalde accidental señor Barceló ha castigado con multas de diez pesetas a distintas vendedoras ambulantes de leche por expender la mercancía adulterada.

Atropellado por un carro.—Ayer por la mañana un individuo, que guiaba un carro por la plaza de la Libertad, fué atropellado por el vehículo, pasando una de las ruedas por encima del muslo derecho fracturándose.

Fué asistido de primera intención en la farmacia del señor Morey y luego fué trasladado al Hospital.

Barrenderos multados.—El Jefe de la guardia municipal señor Cubi ha denunciado a varios barrenderos por faltas cometidas en el cumplimiento de las ordenanzas municipales.

El Alcalde ha impuesto sendas multas a los expresados barrenderos.

Escándalo.—En el caserío de la Soledad varios vecinos promovieron un regular escándalo, teniendo necesidad de intervenir el guardia municipal que dió parte de lo sucedido al Comandante señor Cubi, siendo amonestado por dicho Jefe los promotores del escándalo.

Dos muertos por asfixia

Ayer se recibió en el Gobierno civil una comunicación del Comandante del puesto de la benemérita de Selva dando cuenta de que días pasados dos individuos entraron en el paso de 22 metros de profundidad de una minade lignito enclavada en los terrenos del predio «Vadellata» de aquel término municipal, con el objeto de practicar un registro en las galerías de la misma.

Viendo sus compañeros que tardaban en salir y sospechando pudiera haberles ocurrido algún accidente practicaron los trabajos necesarios para acudir en su auxilio, encontrándose ya cadáveres.

En su vista procedieron a su extracción dando cuenta del hecho a las autoridades.

El Juez municipal de dicha villa acompañado del Médico titular se personó en el lugar de la ocurrencia, practicando las diligencias del caso.

Según dictamen facultativo la muerte de ambos individuos había sido producida por asfixia.

Junta Permanente de Sanidad de la Provincial de Santidad

Ayer tarde se reunió esta Junta, bajo la presidencia del señor Rover, asistiendo los señores Losada, Ristol, Sureda y el Secretario señor López Comas.

Abierta y aprobada el acta de la de la sesión anterior se dió cuenta de que la salud pública se mantiene por ahora en la provincia en estado relativamente satisfactorio, continuando no obstante la constatación epidémica gripal en la capital y en distintas poblaciones, con carácter benigno y proporcionando muy escasas defunciones.

La proximidad del otoño y la extensión y gravedad que adquiere la epidemia en algunos puntos del continente obliga no obstante a estar muy precavidos, extremando las medidas sanitarias de orden general y estimulando a los vecindarios a la práctica de medidas especiales en relación con la índole de la epidemia. En ese sentido se han dictado por el Gobierno Civil medidas energicas de que ya el público tiene conocimiento y respecto a medidas particulares referentes a la gripe se recomienda con gran encarecimiento el evitar las aglomeraciones en locales cerrados, y eludir todo lo posible los enfriamientos a que se prestan tanto la época de los grandes calores que ahora sufrimos, como en la próxima estación de otoño y los cambios bruscos de temperatura. También hay que llevar un escrupuloso cuidado con la limpieza y desinfección de la boca y garganta con diso-

luciones ligeramente esterilizadoras, pues el agente de la enfermedad se alberga sobre todo en las partes altas del aparato respiratorio.

En todos los pueblos en que aparece la dolencia con alguna intensidad deben suspenderse las clases, si los locales no tienen excelentes condiciones higiénicas.

Visto un recurso presentado por el farmacéutico señor Bestard, con motivo de la resolución del Colegio oficial de farmacéuticos que le denegó la inscripción en el mismo, se acordó, de conformidad con lo informado por el Vocal-Letrado, aconsejar al Gobernador sea desestimado.

Presentado luego un recurso del Veterinario señor Serra, sobre reclamación de atrasos de Veterinario Titular, mientras desempeñaba ese cargo en Lloseta, se acordó recomendar sean dadas órdenes de pago de dichos atrasos.

Se dió cuenta de que por la Superioridad había sido aprobado el Reglamento de higiene especial, con ligeras modificaciones y se acordó que, con las rectificaciones sufridas, se imprimiera y se reparta a todas las personas y entidades que deben, directa o indirectamente, intervenir en el servicio.

Se expuso por la Secretaría a los reunidos las líneas generales del expediente incoado con motivo de un recurso interpuesto por un vecino de esta ciudad, contra el acuerdo del Ayuntamiento referente al pago de una cuenta por suministro farmacéutico a un enfermo de la Beneficencia municipal; acordándose pase para su informe al Vocal-Letrado.

Y no habiendo otros asuntos se levantó la sesión.

El Nuncio y los Obispos de Sión y Tenerife en Mallorca

Anteayer el Nuncio, acompañado del Obispo de Mallorca, del Secretario particular de aquel señor Colom, del Superior de la Residencia de Agustinos de esta capital, de sus familiares y del Conde de España y su familia estuvo en la finca que éste posee en Sineu, llamada «Deña».

No cabe decir, tratándose de una familia como la de los Condes de España, que tanto la visita, como el banquete con que fué obsequiado Mons. Ragonessi y sus acompañantes, fueron dignos de la aristocracia que los ofrecía y de la elevada autoridad eclesiástica a quien con ellos se obsequiaba.

En la aristocrática mansión campestre del Conde de España hicieron los honores de la casa, además de éste, su hermana doña Dionisia y sus hijos el Vizconde de Couersans, don Guillermo y don Fernando, acompañados, los casados, de sus respectivas esposas.

Tanto el Nuncio, como sus acompañantes regresaron muy satisfechos del día y de la visita.

A las doce y cuarto de ayer mañana el Nuncio de S. S. Mons. Ragonessi, acompañado del Obispo de Mallorca, Dr. Doménech, hizo su visita oficial al Ayuntamiento.

En la Casa Consistorial recibieron al representante del Papa el Alcalde accidental señor Barceló y Caimari y los concejales señores Barrera, Carrió y Llompart.

Después de cambiados los saludos, pasó Mons. Ragonessi a visitar el salón de sesiones, siéndole también enseñado el Libro de los Códices y además los otros objetos de valía que posee este Ayuntamiento.

También estuvo en el Ayuntamiento el Obispo de Tenerife Dr. Llompart, para hacer su visita oficial, siendo recibido por el Alcalde accidental, que le hizo los honores de la casa.

El nuevo Prelado había estado antes en la Diputación Provincial, cuyo Presidente, don Luis Alemany, le recibió, cambiando con él las saluciones de cortesía en esos casos.

Al señor Alemany acompañaban el diputado por Ibiza don Miguel Torres y el Secretario de la Corporación don Miguel Font.

Los Reverendísimos Prelados residentes actualmente en Palma fueron obsequiados ayer por los M. RR. PP. Agustinos.

A la una de la tarde llegó al Colegio de Padres Agustinos el nuevo Obispo de Tenerife siendo recibido por los Profesores; poco después se presentaron el Nuncio de S. S., el Obispo de Sión y el Obispo de Mallorca.

Comisiones de las Juntas directivas de los «Talleres de Caridad de Santa Rita» saludaron al representante de S. S. como igualmente algunas Religiosas Terciarias de San Agustín.

Concluido el banquete pasaron al salón de actos literarios el Nuncio y demás obispos donde admiraron muy hermosas vistas cinematográficas.

A continuación salieron el Nuncio de S. S. el Obispo de Mallorca, el M. R. P. Director del Colegio y el M. R. P. Agustino Mateo Colom para admirar las riquezas artísticas de algunas casas solariegas y los paisajes de los alrededores de Palma llegando hasta Bani-palbufar.

Esta tarde saldrá el Nuncio de S. S. para Barcelona, acompañado de su secretario particular M. R. P. Mateo Colom.

De Biniamar

Lucida y hermosa promete ser, a juzgar por los preparativos y la animación que reina, la fiesta cívico-religiosa que los moradores de este pueblecito dedicarán a su excelsa patrona Santa Tecla, los días 21, 22 y 23 del actual.

La Comisión organizadora nos ha facilitado el siguiente programa de la misma.

Sábado 21.—Por la tarde será paseado por las calles de la población un magnífico buey, que luego será sacrificado y vendido entre los vecinos. Por la noche solemnes completas en la Iglesia, y la clásica «reveilla», con música en la plaza que tocará un escogido repertorio.

Domingo 22.—Alegre diana por una aere-dada banda de música. A las 9 y media, Tercia, Misa mayor solemne cantándose una hermosa partitura alternando el coro con el pueblo.

Ocupará la Catedral del Espíritu Santo el predicador de S. M. Rdo. don Antonio Arri-guez, de Felanitx. Terminados los divinos oficios habrá espléndido refresco en la Vicaría, y acto seguido tendrán lugar en el «cos» de cosumbre las tradicionales carreras de hombres, niños y caballerías, adjudicándose hermosos y valiosos premios. Por la tarde, a las cuatro cucañas, y divertidos pasatiempos. Al anochecer hermoso baile al estilo del país, alternando con suelta de globos, cohetes y música en la plaza de la Gloria que estará artísticamente adornada e iluminada. A las ocho disparo de un gran castillo de fuegos artificiales.

Lunes 23.—Se repetirán los mismos festejos del día anterior con música y baile por la noche.—C.

Cuestiones obreras

Los cortidores reanudan el trabajo Conforme el acuerdo tomado en la Casa del Pueblo, ayer reanudaron el trabajo los obreros cortidores.

De unos treientos de que se compone el gremio quedaron solo sin trabajar unos cuarenta, los cuales lo verificarán a medida que se reorganice la marcha del trabajo de las fábricas.

Se cree que la semana entrante quedarán todos nuevamente colocados.

Medidas sanitarias

Al visitar ayer por la mañana al Gobernador civil interino de la provincia señor Roca de Togores nos manifestó que había recibido la visita del Director de Sanidad Marítima participándole que había extremado las medidas para evitar la propagación de cualquier enfermedad infecciosa.

Además recibió un oficio del Director de la «Isla Marítima» ofreciéndose a cooperar en idéntico sentido.

Las subsistencias

El Gobernador civil interino de la provincia señor Roca de Togores ha convocado para esta mañana en su despacho a los alcaldes de los pueblos productores de trigo al objeto de esponerles la necesidad de que den facilidades para la salida de los trigos sobrantes en sus localidades respectivas.

Además ha publicado las siguientes circulares:

«No produciéndose en esta Isla el trigo suficiente para su abastecimiento de harinas, más que para un corto espacio de tiempo, que puede calcularse en unos tres meses, tanto la Junta Provincial de Subsistencias, como los demás organismos interesados en el normal abastecimiento de tan importante y necesario elemento de vida, se han preocupado de dirigirse a los poderes públicos interesando se envíe a esta Isla trigo argentino.

Como la cantidad que primeramente se reciba seguramente no excederá de mil toneladas, pues es un envío para remediar necesidades de momento, se precisa que los Sres. Alcaldes requieran a los propietarios de molinos harineros, cualquiera que sea la fuerza motriz que empleen, para que con toda urgencia manifiesten el trigo que necesitan para cubrir las más perentorias necesidades, en la inteligencia que el pedido que hagan vendrán obliga-

do a pagarlo tan pronto como se reciba y a enviar los envases necesarios, exigiéndoles las debidas responsabilidades si una vez recibido el trigo dejase de cumplir cualquiera de los requisitos señalados, a cuyo efecto y para que el compromiso tenga las mayores garantías posibles, los Sres. Alcaldes exigirán que el pedido se haga por escrito, firmado precisamente por el peticionario.

Encarezco a los señores Alcaldes la mayor diligencia en el cumplimiento de este servicio.»

«Son muchas las quejas que se reciben en este Gobierno de que por determinados Alcaldes no solo se dificulta la salida de trigos de sus respectivos términos municipales sino que llegan a impedirlo y hasta excitan al vecindario a que les apoye en tan reprochable proceder, siendo precisamente los que tal conducta han observado la mayoría de los Alcaldes de los pueblos productores, alegando en defensa de su proceder que en el pueblo no hay existencia más que para un año.

Recuerdo a los Sres. Alcaldes que en esta Isla no se cosecha lo suficiente para cubrir la cuarta parte de sus necesidades y que sería inhumano y absurdo consentir que mientras hay pueblos que tienen cubiertas sus necesidades para varios meses y hasta para un año, hay otros de la misma Isla que no tengan para satisfacer ni las necesidades del día, y que por tanto no solo no deben dificultar ni impedir la salida de trigos, sino por el contrario, dar cuantas facilidades puedan para el normal abastecimiento de los pueblos de la Isla interin se reciben partidas de trigos argentinos.

Si no obstante esta advertencia se continuase dificultando o impidiendo la salida de trigos de pueblo a pueblo se iría a la incautación, cosa que los Sres. Alcaldes deben evitar, para no originar a los propietarios los perjuicios que indudablemente se irrogarían por la diferencia de precio existente entre la venta voluntaria y el de la incautación que es el de 44 pesetas los roo kilos.

Con el fin de que todos los propietarios sepan los perjuicios que pueden irrogárseles con sus injustificadas negativas a ceder voluntariamente el trigo que sea necesario para el abastecimiento de otros pueblos, interin se reciben trigos argentinos, los Sres. Alcaldes darán la mayor publicidad a la presente circular y los Sres. Comandantes de los puestos de la Guardia Civil darán cuenta del cumplimiento por los Sres. Alcaldes de la última parte de esta circular.»



Desde hace dos días, se encuentra ligeramente enfermo nuestro querido Director don Jerónimo Amengual Oliver.

De todas veras, deseamos su pronto y total restablecimiento.

Nuestros amigos don José Barnils Estarellas y don Bartolomé Cabot Alós que ingresaron recientemente, por oposición, en el cuerpo de auxiliares geómetras del catastro, han sido destinados a prestar sus servicios en Castellón de la Plana y Cáceres, respectivamente.

Leemos que en la sesión celebrada ayer por la Real Academia de Medicina, primera reunión después de las vacaciones de verano, se dió cuenta de la propuesta hecha a favor de don Juan Valenzuela para ocupar la vacante que, en la Sección de Higiene y de Farmacia, dejó su difunto hermano don Victor.

Esta sección emitió dictamen favorable por reunir el interesado las condiciones exigidas por los Estatutos y Reglamento vigentes.

Después de haberse hecho la votación secreta, el escrutinio fué unánime y el Presidente proclamó Académico Numerario electo, a don Juan Valenzuela; al cual felicitamos por la distinción obtenida.

Torpederos franceses en la bahía de Palma

Anteayer por la mañana recorrieron nuestra bahía, en sus puntos extremos, dos torpederos franceses.

Por la tarde otro torpedero llegó costeando hasta cerca del muelle y allí viró dirigiéndose hacia el Arsenal y luego, siempre cerca de la costa, fué desapareciendo de la vista de buen número de personas que, desde el muelle, le observaban.

Se decía que motivaba el paso de dichos buques de guerra el deseo, por

HOY MISMO

pida Vd. en cualquiera de los establecimientos citados al final, una bolsita de los LITINOIDES SERRA, que le será entregada gratuitamente presentando este anuncio. Vacie el contenido de la misma en un litro de agua, a ser posible hervida, y al instante tendrá Vd. una botella de sabrosísima agua de mesa, gaseosa y litinada, a propósito para combatir dispepsias, mal de piedra, reumatismo, afecciones del hígado y riñones, etc.

Pídanse LOS AZULES

Centro Farmacéutico, Harina, 54; Viuda Forteza, Bolsería, 1; Suc. de Boscana, Plaza Cort, 8; Vda. José Juan, Marina, 20; Juan Valenzuela, Plaza Cuartera, 10.

CINE LA PROTECTORA

Sábado 21 inauguración de la temporada, con la interesante cinta Pathé

LA FUGITIVA

interpretada por la eminente artista francesa MARIA LUISA DERVAL

LUNES comienzo de la interesante y emocionante serie americana de luchas detectivescas

Peligros de la policía secreta

Crédito Balear

SEGUIMOS ADMITIENDO Valores extranjeros

Para el Timbrado y Estampillado

ACADEMIA TORRES

Carreras militares Escuela Naval Ingenieros de la Armada

DIRIGIDA POR DON ANTONIO TORRES BESTARD, CAPITAN DE INFANTERIA Resultado obtenido, último curso. 25 plazas

Núm. 1, Infantería.—Núms. 1 y 2, Escuela Naval

Los alumnos estudian en la Academia bajo la inspección del Profesorado

INTERNOS :— MEDIOINTERNOS :— EXTERNOS

Plamonte, núm. 7.—Madrid

parte de ellos, de efectuar pesquisas, para descubrir el paradero de un submarino alemán que había sido averiado por otro buque francés, cerca de la vecina isla de Ibiza.

Mercado de Inca

Almendrón, de 8'00 a 00'00 pesetas 1 os 42'32 kg (quintal).
Cebada del país, de 17'00 a 00'00 id.
Id. forastera, de 00'00 a 00'00 id.
Avena del país, de 14'50 a 00'00 id.
Id. forastera, de 00'00 a 00'00 id.
Habas para cocer 29'00 a 00'00 id.
Id. ordinarias, de 25'00 a 00'00 id.
Id. para ganados, 00'00 a 00'00 id.
Maíz, de 00'00 a 00'00 id.
Frijoles, de 00'00 a 00'00 id.
Habichuelas (confits), de 65'00 a 00'00 id.
Id. blancas, de 60'00 a 00'00 id.
Garbanzos, de 39'00 a 00'00 id.
Cerdos cebados, de 00'00 a 00'00 id. la arroba.
Azafrán, de 3'50 a 00'00 onza.

CULTOS

Para mañana
Misa de Cuarenta Horas
Continúan en Sta. Clara dedicadas a Sta. Catalina, virgen y mártir: Exposición a las siete y media; a las diez Misa cantada; por la tarde a las siete y tres cuartos rezos de la Corona, meditación, estación cantada y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En San Felipe Neri, en la noche del 21 al 22, Adoración Nocturna por el turno de San Alonso.

Visita a la Corte de María
A Ntra. Sra. de la Presentación en Montesión.

CORREDOR

Que conozca ramo de Perfumería y Barbería se necesita, escribir indicando referencias al Sr. M. «Casa Anunciada 12», Palacio, 8

OBREROS

Forjadores y Cerrajeros, se necesitan en la Fábrica de Básculas y Ferrería de M. Casellas. Para informes en la misma Fábrica.

Academia politécnica

SANCHO ESTELRICH
— Calle Serra, número 11 —
Bachillerato, Magisterio, Comercio, Medicina, Farmacia, Derecho, etc. etc. Sala de estudio, Gabinete, Laboratorio. Los cursos empezarán día 1.º de Octubre. Queda abierta la matrícula de 3 a 7 tarde

SE COMPRAN

DENTADURAS USADAS por rotas que estén y monedas de oro falsas, pagándolo a muy buen precio. Platería—Palacio, 2—Palma

CINE MODERNO

SALON DE MODA Completamente ventilado

A las seis y media tarde: SE-LECTO PROGRAMA. Suberbio éxito de la artística película en un prólogo y 4 partes LA SENORITA DEL ARPA por la actriz ELVIRA RADAELLI Además la hermosa comedia en dos partes de AMOR RISA L. K. O titulada SODA-GRAN Y ARMAS AL OMBRO.

Lunes 30 Colesal estreno LOS RATONES GRISES por E GHIO NE y ZA LA VIE.

Obremos herreros

Se necesitan en el taller de Antonio Biblión, Avenida de Alejandro Rezzelló, 19.

Compraría Un dinamo

de 6 a 10 Volts, 50 amperes ó aproximado acoplado con motor ó sin. Informes «Casa Anunciadora», Palacio, 8

ACADEMIA-TERPASA

Carreras civiles y bachillerato RAMBLA, 10, 2º

Cocinas especiales para Barcos

con blindaje refractario para LENA y CARBON.

Casa BUADES, COLON, 33, Palma

JABONES DE TOCADOR

Calidades ricas y corrientes inmenso surtido, numerosas especialidades.

Tienda «EL JAPON».

Compro plata vieja A BUEN PRECIO Platino, alhajas de oro y dentaduras usadas.

Juan Miró, Hno.—Vidriería, 40 (Al lado de la Chocolatería Bordoy)

SE COMPRAN

DENTADURAS USADAS por rotas que estén y monedas de oro falsas, pagándolo a muy buen precio. Platería—Palacio, 2—Palma

TINTAS para escribir «WIGTY» en todas las Papelerías

TELEGRAMAS

La guerra

mundial

Telegramas de Madrid

Madrid 18 a las 23 30

Comunicado francés

Paris.—Dice un comunicado que progresamos en el oeste de Saint Quintin. Entre Helmon y Esigui avanzamos dos kilómetros en un frente de doce.

Llegamos a las afueras de Salenci conquistando el bosque de Fontaine. Al sur nos apoderamos de Conste-court, y avanzamos capturando las defensas exteriores de la zona de Hindenburg.

En la derecha nos apoderamos de Freini y de Petit Bethancourt. Penetramos en las líneas enemigas en una profundidad de tres millas en el centro. Penetramos en Templens, Le Gran Rous Epely y Pecienes. Capturamos una batería completa.

En la izquierda tomamos Auen, tomamos las afueras de Villes y bosque de Gauchi, cogiendo seis mil prisioneros y algunos cañones.

Destruímos 11 aparatos enemigos y perdimos 10 de los nuestros.

Comunicado alemán

Berlin.—Dice un comunicado que desde el bosque de Havricourt hasta el Somme atacó el enemigo. Este hizo una irrupción entre Argicourt y Ormingon.

En el resto fracasaron los intentos del enemigo.

En el Mar Mediterráneo nuestros submarinos hundieron buques que representan nueve mil toneladas.

Comunicado austríaco

Viena.—Un comunicado oficial dice que el enemigo atacó en el monte Tomba Sorasolo.

Los aviadores enemigos bombardearon el frente del Piave sin resultado.

En Albania alcanzamos el sudeste de Veratov.

Impresión desfavorable de la contestación americana

Nauen.—Informes de Rotterdam dicen que la respuesta provisional americana ha causado impresión desfavorable en las esferas diplomáticas de Berlín.

La Prensa holandesa da como rechazada la nota por Inglaterra y América.

Madrid 18 a las 24

No se han hecho proposiciones de paz a Bélgica

Nauen.—En los centros oficiales se desmiente la noticia de que Alemania haya hecho ninguna proposición de paz al Gobierno de Bélgica.

Buques hundidos

Nauen.—Dice un despacho oficial que en los alrededores de Inglaterra han sido hundidos 17.000 toneladas.

Comunicado alemán

Berlin.—Dice un despacho oficial que se malograron los avances del enemigo en el norte del bosque de Hanvon.

Los franceses continuaron atacando entre Ailette y el Aisne.

Por la mañana avanzaron entre Vaux y Aillon.

En Ailette el enemigo logró penetrar en nuestras líneas del sur en la carretera de Lafaux, siendo rechazado por medio de un contraataque.

En el frente de Paestrina hubo cañoneo enemigo, sin éxito.

Nuestro fuego antiaéreo obligó a descender un aparato enemigo.

En la carretera de Jerusalem a Nalalus hubo actividad de artillería enemiga.

En la orilla oriental del Jordán y en ambos lados de la carretera de Jericó logramos rechazar al enemigo.

Parte francés

Paris.—Da cuenta un despacho oficial francés de que en el sur del Oise hubo actividad de artillería.

Los contraataques del enemigo en Laticaux y en el nordeste de Santy fracasaron.

En Champagne y en Lorraine hicimos prisioneros y derribamos dos globos cautivos.

El total de aparatos derribados desde el día 15 es de 30.

Telegrama italiano

Coltano.—Un telegrama oficial da cuenta de que el enemigo atacó fuertemente en el valle de Lenen y el valle de Grappa, rechazándole por medio de un contraataque.

Retiramos nuestros puestos de la vanguardia que estaban expuestos al fuego enemigo.

nuestro fuego en unos depósitos del enemigo.

Bombardeamos eficazmente los campos de aviación y unos edificios militares del valle de Sagona.

Además derribamos dos aparatos enemigos.

Despacho inglés

Londres.—Un despacho oficial de aviación dice que hubo gran actividad de aviación tomando muchas fotografías, a pesar de la oposición del enemigo.

Causamos considerables bajas en las baterías comprobando diferentes incendios y explosiones.

Lanzamos 24 toneladas de proyectiles y mas tarde otras quince sobre los aerodromos y ferrocarril enemigos. Derribamos 45 aparatos y obligamos a otros veinte a aterrizar.

Nosotros perdimos 20. Efectuamos distintos bombardeos contra diversos puntos.

Madrid 19 a las 17

Comunicado francés

Paris.—Oficial. En la región de San Quintin continuamos el avance, entrando en Conste-court, donde el enemigo se defendió encarnizadamente, lo mismo que el Norte del Aisne.

Madrid 19 a las 24

Desmintiendo la existencia del cólera en Francia

Paris.—El Consejo Superior de Higiene, ha desmentido la noticia que ha circulado en España referente al desarrollo del cólera y el tifus en Francia, afirmando que tales enfermedades no existen en Francia.

El cuarto empréstito de defensa nacional francés

Paris.—En el Consejo de Ministros reunido en el Palacio del Eliseo bajo la presidencia de M. Poincaré, ha sido autorizado el Ministro de Hacienda para depositar en la Mesa de la Cámara, el proyecto de ley autorizando la emisión del cuarto empréstito de defensa nacional, en láminas de la Renta perpetua al interés del 4 por ciento.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 19 a las 23

Comentario militar yanke

Paris.—New York Herald comentando la situación militar, dice que estamos en vísperas de la gran batalla de las naciones.

Lo que ha pasado hasta ahora, añade, es nada comparado con lo futuro, que irá muy rápido.

Los alemanes y filandeses en Rusia

Stokolmo.—Se anuncia que las tropas alemanas y filandesas se agrupan en la frontera de Murmania.

Se añade que ha sido designado el general alemán que se encargara de la defensa de Petrogrado en caso de que avanzaran los aliados.

Proclama de Trotzki

Stokolmo.—Trotzki ha dirigido una proclama a los checoslovacos ofreciéndoles la amnistía y el derecho de vivir en Rusia en las mismas condiciones que los demás ciudadanos, si deponen las armas.

Llegada de 35.000 yanke

Londres.—Ha llegado a Liverpool otro numeroso contingente de tropas norteamericanas, al que se ha tributado una recepción entusiasta.

En dos días han desembarcado 35.000 soldados yanke.

Prohibición de hojas y folletos de caracter político

Stokolmo.—Las autoridades aliadas de Arkangel, han prohibido la circulación de hojas y folletos de caracter político.

Pidiendo una ofensiva italiana

Roma.—El Popolo d'Italia reclama una ofensiva italiana para cooperar a la ofensiva que se está realizando en el frente francés, aun cuando reconoce que las condiciones no son iguales, pues la conformación especial del frente italiano no permite una ofensiva de gran alcance y la naturaleza del terreno impide el uso de los tanques.

Además el ejército austriaco es más numeroso que el italiano.

A pesar de todo téngase en cuenta que la inacción italiana produce mal efecto en el país y en las naciones amigas.

desde el norte de Persia llegaron a Baku donde fueron disueltas las autoridades bolchevikis y sustituidas por socialistas.

Después las tribus tártaras atacaron a Baku.

Dícese que la situación de los ingleses es crítica.

Cotizaciones

Madrid 19 a las 17

Interior	80 05
Exterior fin de mes	00 00
Amortizable 5 p 8	97 50
Amortizable nuevo	88 00
Banco de España	530 00
Compañía Tabacalera	318 00
Franco	80 35
Libras	20 98
Exterior	91 00

La epidemia de gripe

Madrid 18 a las 17

La epidemia del gripe en España

En el ministerio de la Gobernación se nos ha dicho que en el pueblo de Apies (Huesca) hay 280 atacados del gripe y en otros puntos sigue aumentando dicha enfermedad.

En Pamplona sigue mejorando el estado sanitario.

En otras regiones se registran bastantes casos, principalmente en la tercera región.

Unos atacados que se registraron en Burgos, que alarmaron la ciudad, resultaron estar de tifoideas.

En Mahón existen también bastantes atacados de gripe.

Noticias optimistas del estado sanitario

En el Ministerio de la Gobernación se reciben noticias optimistas sobre el estado sanitario de las provincias atacadas por el gripe disminuyendo la alarma en la Granja.

Madrid 19 a las 17

4.000 soldados atacados en toda España.—La epidemia de-genera en tifus

Sigue la epidemia del gripe decreciendo en la población civil y aumentando en la militar.

El Ministro de la Guerra general Marina ha manifestado que las últimas noticias son de que hay unos cuatro mil atacados.

En todas las guarniciones se extreman las medidas higiénicas y en los cuarteles se atiende, por medio de su peralimentación a los soldados, cuyo estado de salud es delicado.

La enfermedad suele degenerar en fiebres tíficas, produciendo bastantes defunciones.

Noticias de provincias

Comunican de Barcelona que se han reunido las autoridades militares para acordar las medidas a tomar con objeto de evitar la propagación de la epidemia.

De Zaragoza dicen que en Almonacid hay varios centenares de atacados. Dicen de Valencia que en el hospital militar fallecieron trece soldados, atacados de la epidemia.

De Pamplona comunican que el número de los atacados de la gripe es extraordinario.

No se ha registrado hasta ahora ninguna defunción.

En los cuarteles hay seis enfermos graves.

Política

Madrid 18 a las 23 30

Regreso de una Comisión

Regresó la Comisión que marchó a Asturias para depurar las denuncias por los sucesos de Agosto conferenciando con el Ministerio de la guerra acerca del resultado de sus gestiones.

Cambó insiste en el problema de las delegaciones

El señor Cambó atacó durante el Consejo el problema de las delegaciones desistiendo de la discusión por creer el Presidente que se debía demorar ante el estudio de otros problemas accediendo a ello el señor Cambó.

Madrid 19 a las 17

Dato a San Sebastián

El Ministro de Estado señor Dato marchará mañana a San Sebastián.

Consejo de Ministros

Madrid 18 a las 24

Ampliación del plazo para el estampillado de valores.— Los presupuestos

A las nueve terminó la sesión del Consejo.

El señor Maura nos manifestó que mañana habrá Consejo en Palacio durante la tarde y no lo habrá en la Presidencia; en cambio lo habrá el viernes y el sábado.

Luego se nos facilitó la siguiente nota del Consejo de hoy:

«A propuesta del Ministro de Hacienda se ha acordado ampliar hasta el día 20 de Octubre, como último y definitivo plazo, para la presentación al registro para el estampillado de los valores extranjeros existentes en España.»

Se han empezado a examinar los proyectos de varios ministerios relacionados con los presupuestos.»

Madrid 19 a las 17

Consejo en Palacio

Se celebró el anunciado Consejo de Ministros en Palacio, presidiéndolo el Rey.

El Consejo duró hora y media. El Jefe del Gobierno señor Maura expuso los asuntos tratados en los Consejos de Ministros ultimamente celebrados y el programa de los sucesivos.

También hizo un resumen de la política interior y de la exterior y manifestó que nada ocurre.

Mañana por la tarde se celebrará otro Consejo.

La nota de Austria

Madrid 18 a las 24

Reserva de la prensa austriaca

Viena.—La prensa austriaca se muestra reservada acerca del éxito de la nota pacifista, entendiendo que los Gobiernos enemigos no aceptarán tan simplemente la proposición.

Esta tiende a forzar a la entente a que se decida a seguir por el sendero propuesto por nosotros ó si quiere asumir el riesgo que significaría el rechazamiento.

Añade que el éxito sin embargo está seguro, pues la conferencia se celebrará ó los gobiernos enemigos asumirán la responsabilidad de haber rechazado la posibilidad que se les dió de terminar la guerra en forma airosa.

Barcelona 19 a las 23

Balfour y la nota de paz

Londres.—En el banquete de los Delegados de la prensa colonial Mr. Balfour ha declarado que la proposición de paz de Austria es un cañonazo con pólvora sola.

La «Gaceta de Alemania del Norte»

Basilea.—El diario oficial «Gaceta de Alemania del Norte» pone de relieve la buena disposición de Alemania de secundar la iniciativa de Austria aunque cuando supone que la «Entente» contestará con una negativa.

Noticias navales

Madrid 18 a las 17

Agresión contra una pareja de caballería en Larache

Un telegrama oficial de Larache dice que cerca de la posición de Pelaya, en la zona internacional, un grupo de moros atacó una pareja de caballería.

Llegaron fuerzas de las nuestras, huyendo el enemigo.

Anuncio de huelga

Los obreros de la fábrica de hilados de Elda (Alicante) han anunciado la huelga si persisten los patronos en la negativa de concederles el aumento en el jornal que tienen solicitado.

Combinación militar

El ministro de la Guerra ha puesto a la firma de S. M. el Rey una extensa combinación militar.

Madrid 18 a las 23 30

Hoy se firmará el Decreto aprobando las plantillas de Hacienda

El Ministro de Hacienda en los últimos Consejos expuso la forma como podría abonarse el aumento a los funcionarios, nombrándose Ponente al Ministro de Abastecimientos para estudiar la fórmula propuesta por el señor Besada dictaminando el señor Ventosa de conformidad.

Hoy firmará el Rey un Decreto aprobando las plantillas de Hacienda.

Agresión a varios obreros ebánistas

Dicen de Barcelona que al salir del trabajo de un taller de ebánistería un grupo fué agredido a tiros.

Se supone que los agresores son obreros huelguistas. No ocurrieron desgracias.

Los agresores huyeron.

los zapatilleros, se ha declarado la huelga general de todos los oficios en Torrelaguna.

Reunión de los directores de periódicos.—Petitiones

En el local de la Asociación de la Prensa, se han reunido los Directores de los periódicos, acordando pedir el inmediato restablecimiento de la libertad constitucional; la supresión de la censura por considerarla impropia y en caso de que el Gobierno persista en ejercerla se modifiquen las normas de ésta y su ejecución, para que desaparezcan las desigualdades y variaciones de criterio respecto de distintos periódicos.

Que en el caso de mantenerse la censura no la dirijan ni la ejerzan periodistas, haciendo en este extremo verdadero hincapié.

En la tarde de hoy el señor Moya dará cuenta al Ministro de la Gobernación marqués de Alhucemas de los acuerdos.

Mañana los directores celebrarán una nueva reunión.

Madrid 19 a las 17

Los campos de instrucción militar

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica una real orden circular conteniendo las instrucciones para la construcción de campos de instrucción.

El Ayuntamiento de Almería se incauta de las tahonas

Comunican de Almería que el Ayuntamiento de aquella capital se está incautando de las tahonas.

El pan escasea.

La guardia civil vigila para evitar alteraciones del orden.

El Rey a la Granja.—Regreso de la Corte

El Monarca irá el sábado ó mañana a la Granja con objeto de visitar a su hija la infanta Isabel.

La Corte regresará a Madrid en los primeros días del mes de Octubre.

Cambó trabajando

El Ministro de Fomento pasó la tarde de hoy en su despacho oficial trabajando con los directores generales de su departamento.

Las plantillas de Hacienda

El Ministro de Hacienda señor González Besada nos ha facilitado las plantillas aprobadas por el Rey del personal de dicho departamento, cuyas plantillas son las siguientes:

Jefes de Administración de primera clase, 19; de segunda, 30; de tercera, 55.

Jefes de Negociado de primera clase, 80; de segunda, 100; de tercera, 175.

Oficiales de primera clase, 244; de segunda, 400; de tercera, 600.

Auxiliares de primera clase, 500; de segunda, 111; de tercera, 124.

Mañana publicará la «Gaceta de Madrid» las expresadas plantillas.

Los planes de Cambó respecto de las Juntas de Obras de Puertos

Convocados por el Ministro de Fomento señor Cambó se reunieron, en su despacho oficial, los directores y el personal facultativo de las Juntas de Obras de Puertos para tratar del asunto relacionado con los puertos y singularmente todo lo relacionado con el tráfico.

El señor Cambó expresó a los reunidos el plan que tiene para la construcción y ampliación de los puertos y les comunicó que el Estado concedería un auxilio importante a las Juntas de Obras de Puerto consistente en el tanto por ciento de las obras que tienen que ejecutar.

Añadió que hay que tratar de la revisión de las tarifas de arbitrios que cobran las Juntas de Obras de Puertos, para lo cual se reunirán por la tarde en el Ministerio para luego proponer al Ministro la fórmula.

El señor Cambó les habló también de las normas para la distribución de las cantidades consignadas para subvenciones a las Juntas de Obras de Puertos.

Rusñol mejora

Comunican de Barcelona que el pintor y poeta Santiago Rusñol va mejorando de la dolencia que le acometió hace algunos días, estando en Sitges.

MENCHETA

Noticias del Extranjero

Barcelona 18 a las 22

Servicio postal aéreo Niza-Córcega

Niza.—Ha sido inaugurado un servicio postal aéreo entre Niza y la isla de Córcega.

Terremotos en Austria

Atenas.—Se han sentido efectos de

terremoto en algunas de las islas del mar Egeo.

Madrid 18 a las 23 30

Esclareciendo el complot revolucionario en Lisboa

Lisboa.—La policía busca al general Correia Vaireto y otros oficiales acusados de hallarse complicados en el complot contra el Gobierno.

El Presidente Paes felicitó al Cuerpo de Policía por la actividad y el celo con que mantienen el orden público desbaratando los planes de los revolucionarios, del partido democrático y sus aliados.

Barcelona 19 a las 23

Fallecimiento

Nueva York.—El Cardenal Farly, Arzobispo de Nueva York, ha fallecido de una pulmonía.

CORRESPONSAL

Noticias de Barcelona

Barcelona 18 a las 22

El Congreso Montfortiano

Ha empezado el Congreso Montfortiano.

En la iglesia de Belén, esta mañana se ha celebrado oficio, siendo el celebrante el Obispo de Vich Dr. Muñoz, el cual asistió el Obispo de Gerona Dr. Mas.

Predicó el Obispo de San Luis de Potosí, que tiene ya 90 años.

En el altar mayor se había colocado la imagen de la Inmaculada y los escudos que proclamó como dogma el Papa actual.

El templo estaba lleno, siendo el público exclusivamente de congresistas.

Por la tarde se celebró la sesión inaugural, presidiéndola el Obispo de Barcelona Dr. Reig.

Asistieron el Capitán General señor García Menacho, el Gobernador señor González Rothwos, el Presidente de la Audiencia señor Prat, los obispos citados, el Abad Mitrado de Montserrat, un Obispo italiano y otro francés.

Se han pronunciado varios discursos que han sido aplaudidos.

Barcelona 19 a las 22

Las huelgas

El conflicto de los talleres metalúrgicos «Vulcano» puede considerarse como terminado, pues en ellos se trabaja con normalidad.

Algunos comentaristas dicen que esta huelga ha sido un fracaso de la Federación Local Obrera que había decretado la huelga con toda solemnidad.

La huelga de panaderos va pasando desapercibida, dando solo lugar a pequeños incidentes.

Sesión municipal borrascosa

El Ayuntamiento, en la sesión que ha celebrado hoy, después de un debate borrascoso, acordó, por 22 votos contra 20, destinar veinte mil pesetas para las fiestas dedicadas a Nuestra Señora de la Merced y engalanar durante las mismas la Casa Consistorial.

También se acordó que el Alcalde interviniera en el conflicto de los panaderos para hallar una solución al mismo.

El Congreso Mariano

Hoy ha continuado sus tareas el Congreso Mariano.